
 

 

令和 5年 12月 18日 

大久保小学校 PT A 

実行委員会だより 
R5.1号（4月～10月） 

□報告事項 

[１] PTA総会、役員紹介 

R5年度の PTA総会が、4/20（木）に行われました。 

担 当 氏 名 備 考 

総括（1名） 蒲池 祥尚 （現） 会長 

保安部（1名） 田中 宏枝 （現） 副会長 

母の会（1名） 松永 理恵 （現） 副会長 ※書記 

文化部（1名） 福田 智也 （現） 副会長 

地域部（1名） 福本 良彦 教頭先生 （現）  

100周年記念事業 

実行委員会（2名） 

川﨑 朋子 （現） 

近藤 裕理 （現） 

副会長 ※会計 

副会長 

顧問（1名） 黒田 優一 校長先生 （新）  

監査（2名） 

 

小佐々 美涼 

安藤  弥生 

 

 

[２] ふれあい運動会・気づきと報告 

5/14（日）大久保小学校にて、ふれあい運動会が行われました。 

＜保安部より＞ 

・PTA種目は保護者競技のみ（幼児走なし）でよい。 

・風船割リレーで古いパイプ椅子が壊れたので、 

次回種目を考えるときに注意したい。 

・アンカーにたすきがあったほうがよかった。 

・受付は 5～6人でよかった。 

＜母の会より＞ 

・集合時間（7：25）が早すぎる。 

・片付け終了の合図が欲しい。 

・テント立て（土嚢運び含む）には男性の手が必要。 

・子どものイスのガムテープをはがす作業は、作業をする場所を決めておいたほうがよい。 

＜文化部より＞ 

・テント設営の集合時間はもっと遅くしてもよい。子どもを送り出してからが望ましい。朝、子どもに「いってらっしゃ

い。」「いってきます。」と言えることが子どもにとって大事。 

・午前中のみの開催は、親子共々体力面で助かった。 

・午前中だけでも十分な見ごたえだった。 

学校支援会議で地域の皆さんに

褒めていただきました！ご協力

ありがとうございました！！ 

来年もご協力をお願いします。 

サポーターさんが多ければ、 

部会の人数を減らせると思います 



 

・帰宅後に家族でビデオを見ながらいろいろ話すことができる時間が取れてよかった。 

・スタート・ゴールがわかりにくくて写真をどう取ろうか迷った。 

 

[３] いのちを見つめる集会 

6/1（木）9：35～10：00 4年ぶりに全校児童が体育館に集まる形式で行われました。 

＜校長先生より＞ 

 6 月 1 日に「いのちを見つめる集会」を行いました。校長講話、黙祷、「輝きクローバー」の説明、「決意の言葉」の発

表等の活動をとおして、いのちの大切さについて考え、自分を振り返るとともに、自分自身の生き方を見つめ直す学

習を行うことができました。 

 子どもたちはうなずきながら、真剣な眼差しで話を聞き、学習に取り組むことができました。 

 6月の「いのちを見つめる強調月間」の取組をとおして、「決意の言葉」を実現できるように、子どもたちを励まして

いきます。 

 

[4] 健全育成会芋苗植え体験学習 6/18（日）9：45～12：00 横尾町 

 大久保小からは、黒田校長先生、福本教頭先生、サポーター1 名、保

護者と児童総勢 13 名が参加しました。くもり空の中、心地よい風に

吹かれながらの作業となりました。初めて作業をされる方もいらっし

ゃいましたが、健全育成会のみなさんの親切なご指導により、楽しみ

ながら芋苗植え作業を行うことができました。秋の収穫時期に行わ

れる芋掘り体験学習が待ち遠しく感じます。サポーター活動、また参

加された皆さんお疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

[5] 子どもを事故から守る協議会 

6/19（月）15：30～16：30 総合教育センターで子どもを事故から守る協議会が行われました。大久保小学校から

は、黒田校長先生が参加されました。 

＜校長先生より＞ 

 佐世保警察署からは、県内において、少年非行（窃盗・暴行等）、不良行為（喫煙等）が増加傾向にあるとの報告があ

りました。また交通事故が多発しており、その主な原因は飛び出しであるとの報告がありました。本校区内において

も、交通量が多く歩道が狭い道路や、見通しが悪い交差点がありますので、飛び出しの注意を含め、交通事故防止の

啓発に努めなければならないと改めて考えさせられたところです。 

 また、教育委員会から、ある商業施設において、児童生徒が、店内を動画で勝手に撮影したり、入口付近に居座っ

たり、勝手に飲食をしたり、飲食をした手で商品を触ったりしていたという事案の報告がありました。子どもたちの

放課後や休みの日の過ごし方についても、改めて学校及び家庭での指導が必要だと感じました。 

 

[６] 学校開放週間 

 6/19（月）～6/23（金）までの一週間にわたって、学校開放が行われました。昨年よりも参加される方が増えてい

ました。 

 

健全育成会の田中会長が、大久保小

学校の参加人数が一番多かったこ

とを喜んでくださいました！ 



[７] いのちを見つめる講演会 

 6/17（土）13：30～15：00 アルカス SASEBO 大ホールにて「ワタシは一体ナニジンなんだろう」を演題にした

ピーター・フランクルさん（数学者、大道芸人）による講演会が行われました。大久保小からは黒田校長先生、サポー

ター3名が参加しました。講演会の聴講、お疲れさまでした。 

＜参加された方の気づきや感想＞ 

 ピーター・フランクルさんの体験をとおして命を大切にすることを考えることは、差別というキーワードを中心に考

えると、人とのつながりの中で思い出に残るエピソードがあられたことに凄く共感できた。幼いころの記憶も、今の

自分に続いている、心に残っている影響の大きさに改めて人種や国境を超えることに親近感がわきました。 

 個人の能力（特技や性格）で相手を推し量るのではなく、最初から差別の意識をもって相手を侮辱する行動は第三

者（親や周りの人）から言い含められた差別を自分で再生しているだけとも言えるので、差別を根絶やしにするのは

広範囲だから難しいが、人は見た目や身体能力に差が出るのは自然だけど頭と心を使う場面では平等に考えること

が必要という考え方は子どもに伝えたいと思いました。 

 

[８] 第２回 学校支援会議 

 6/27（火）大久保小学校にて、第 2回学校支援会議が行われました。 

＜会議報告＞ 

「ふれあい運動会」「いのちを見つめる集会」「芋苗植え体験学習」の報告がありました。 

「ふれあい運動会」では、保護者の皆さんが協力して準備や後片付けを行う姿が見られ、子どもたちにとっても良

いお手本になったのではと褒めていただきました。 

「いのちを見つめる集会」は、子どもたちの感想からもわかるように、校長先生の講話や先生、地域、保護者の決意

の言葉が子どもたちにきちんと届いたのではないかと称賛されました。今後もいのちの大切さを子どもたちへ伝え

ることに焦点を当て、時間帯やどのあたりまで案内をするのか等検討していくことになりました。 

地域の方より、校門前のあいさつが元気よくできている子、下を向いている子、あいさつできない子がそれぞれ

いるので、各家庭でもあいさつの教育をすることが大事であるとお話がありました。 

 

[9]単Ｐ会長研修会 6/17（土）清水地区コミュニティセンター講堂 

 小・中学生総合保障制度等について、また、「ながさきファミリープログラム」の活用についての説明と、「これから

のＰＴＡ」をテーマとした講話やグループ協議などが行われました。 

＜蒲池会長より＞ 

 「これからのＰＴＡ」の講話では、ＰＴＡ加入は任意であること、非会員の子どもたちも活動から除外しないこと、生徒

や保護者が減少している中で、組織の形や活動の進め方が前例踏襲になっていないか等、今の PTA の課題につい

てのお話がありました。後半のグループ討論では、PTA の活動目的、時代に合った活動について討議を行い、それ

ぞれの学校での今年度予定されている活動の「目的」は何なのかを改めて確認する場となりました。集まった人たち

と集まった予算でできる「本当に必要なこと」を楽しく実行していくことが、これからの活動に求められていくと考え

る機会となりました。 

[10] おおくぼっ子 Vol.96（令和 5年度 第 1号） 

 7 月におおくぼっ子 Vol.96 が完成し、7/13（木）に各家庭に配付しました。各学年の集合写真や先生方の紹介ペ

ージなど、家族みんなで楽しめる広報誌でした。文化部の皆さん、お疲れさまでした。次号も楽しみにしています。 



［１1］後期サポーター登録制度について 

 後期サポーター活動については、7月と9月の執行部会でサポーター計画や内容などについて協議しました。活動

について、登録のお願いを 9月に配付しました。 

 

［１2］校内清掃について 

 8 月予定の校内清掃は、熱中症や新型コロナウィルス感染症等の拡大防止の観点により、今年度も中止といたしま

した。 

 

［１3］ベルマークの集計作業 

 7/19（水）13：30～大久保小学校 PC 室で母の会部員とサポーターのみなさんにより、ベルマーク仕分け・集計

作業が行われました。 

 平成 26 年度より、大久保小学校創立 100 周年の記念事業へ向けた記念積み立てとして母の会を中心に活動を

行ってきました。積み立てたお金は、7/22（土）に行われた「Ｏ－Ｆｅｓ」で景品・備品に使わせていただきました。 

 

［１4］令和 5年度 佐世保市への要望事項について 

 大久保小学校 PTAからは、以下の 2件を要望事項として提出しました。 

  ①グラウンド側出入口のカーブミラーの調整等について 

  ②校舎から体育館に入る階段の手すりの設置について 

 

[15]中部ブロック球技大会について 

 7/18（火）に第 1回中部ブロック会長・校長会が行われ、今年度の中部ブロック球技大会の中止が決定しました。 

 

[16]佐世保市性教育研修会 

 8/17（水）相浦地区コミュニティセンターにて行われました。大久保小からは養護教諭の三木先生とサポーター1

名が参加しました。 

＜参加された方の気づきや感想＞ 

命の大切さやスマホ依存のことなど為になりました。「寝る 1時間前を見ないようにする」。これは大人も子供も意

識するとよいと思いました。後悔こそ深い愛情はない。➔幸せのため息。日本の人口 3 倍の中の 1 人として生まれ

た事は素晴らしいことだと思いました。心配が許される家庭、とても大事だと思いました。 

親に感謝すること、とても大切なことだと思う。しかし、その感謝に気づけない場合ももちろんあるが、感謝とはと

ても思えない親子関係もあると思う！講演会に出てくる親は子どもも愛する素晴らしい親だが、そうじゃない親を

持ってしまった子どもたちの心のフォローになるような言葉もあったら子どもたちも救われると思った。子どもの心

が満たされて「お母さんありがとう」となるのが一番の理想だとやっぱり感じた！親の感情表現の仕方もまた、大切

だと心から思う。変わるのは子どもではなく、親の方ができれば先であってほしい。素晴らしいお話ありがとうござ

いました。 

 



[17]健全育成会主催 芋畑除草作業 

 8/27（日）8：00～9：00横尾町の畑で行われました。 

 大久保小からは、黒田校長先生、福本教頭先生、蒲池会長の計 3名が参加されました。 

［１８］創立１００周年記念講演会 １０/１１（水）10：４５～ 

 「はなちゃんのみそ汁」著者 安武信吾様に「食べることは生きること」と題してご講演いただきました。 

［１９］推薦委員会発足 10/１２（木） 

 次年度の執行部候補者の推薦活動を行う推薦委員会が発足しました。 

［２０］令和５年度 語らいの広場 10/２１（土）10：００～１２：００ 佐世保市総合教育センター 

 「人と人をつなげるこれからの PTA」のテーマのもと、グループワークが行われました。大久保小からは、サポータ

ーさん 1名と校長先生が参加されました。 

【気づき・感想】自分の求める子どもの未来、どういう大人になってほしいと願っているかというテーマに対して言葉

でいくつも表してみたことで、何を子どもに期待しているのかを改めて意識できました。それに対して他の参加者の

方との類似点や新たな視点の気づきを得て、一人ではここまで考えを広げられなかったので、グループワークの有

意義さをありがたく思いました。 

 時間がもう少し長かったら、すべての参加チームの発表を聞けたのかなと思いました。今回の集まりの時間に積極

的に参加して子どもへの意識を高めていこうとされる他の参加者の方の胸をお借りできて、有難かったです。子ど

もへの思いを深く掘り下げて、テーマに沿って意見を広げていくことができました。独りよがりの育児だったと気づ

かされました。 

□活動実績 

＜専門部＞ 

月 母の会 保健安全部 文化部 100周年記念事業実行委員会 

４ 

新旧実行委員会 新旧実行委員会 

部会 

新旧実行委員会 

部会 

 

５ 

実行委員会 

ふれあい運動会 

実行委員会 

ふれあい運動会 

実行委員会 

ふれあい運動会（写真撮影） 

学校職員の写真撮影 

 

６ 

おおくぼまざーず発行 

ベルマーク回収・仕分け 

第１回学校保健委員会 部会 OHKUBO RAINBOW ART 

PROJECT 

100周年実行委員会 

７ 

実行委員会 

ベルマーク集計作業 

 おおくぼっ子発行・配付 100周年実行委員会 

O-Fes 

８     

９ 

実行委員会 実行委員会 実行委員会 

次回おおくぼっ子発行計画 

実行委員会 

100周年アートお披露目 

10 

実行委員会 実行委員会 実行委員会 実行委員会 

100周年記念講演 

 



＜学年部＞ 

月 第１学年 第２学年 第３学年 第４学年 第５学年 第６学年 

４ 

新旧実行委員会 

懇談会 

学年グループLINE作成 

新旧実行委員会 

懇談会 

学年連絡網作成・配付 

新旧実行委員会 

懇談会 

学年連絡網作成・配付 

新旧実行委員会 

懇談会 

学年連絡網作成・配付 

新旧実行委員会 

懇談会 

学年連絡網作成・配付 

新旧実行委員会 

懇談会 

学年連絡網作成・配付 

５ 

実行委員会 

ふれあい運動会 

実行委員会 

ふれあい運動会 

実行委員会 

ふれあい運動会 

実行委員会 

ふれあい運動会 

実行委員会 

ふれあい運動会 

実行委員会 

ふれあい運動会 

６ 

学校保健委員会 

懇談会 

学校保健委員会 

懇談会（学年レク計画） 

学校保健委員会 

懇談会 

学校保健委員会 

懇談会 

学校保健委員会 

懇談会 

学校保健委員会 

懇談会 

７ 

実行委員会 

 

実行委員会 実行委員会 実行委員会 実行委員会 実行委員会 

８  学年レク準備     

９ 

実行委員会 

懇談会（学年レク計画） 

実行委員会 

懇談会・学年レク 

実行委員会 

学年レク 

実行委員会 

学年レク 

実行委員会 

懇談会 

実行委員会 

懇談会・学年レク 

１０ 

実行委員会 

集団下校 

実行委員会 

集団下校 

実行委員会 

集団下校 

実行委員会 

役員推薦委員会 

集団下校 

実行委員会 

集団下校 

実行委員会 

役員推薦委員会 

集団下校 

 

＜地域部＞ 

月 西大久保 中部五区 中央区 比良町 東大久保１・２ 東大久保３・小野 

４ 

 新旧実行委員会 

集団登校引率 

子供会総会 

新旧実行委員会 

集団登校引率・総会 

新入生歓迎会 

新旧実行委員会 

集団登校引率 

子供会総会 

新旧実行委員会 

あいさつ運動 

公民館清掃 

 

５     あいさつ運動  

６ 

 集団登校引率 

五葉館運営委員会 

 集団登校引率 あいさつ運動  

７ 

ラジオ体操 集団登校引率 

ラジオ体操案内配付 

五葉館運営委員会 

ラジオ体操 集団登校引率 

ラジオ体操 

交通安全週間 

あいさつ運動 

ラジオ体操 

 

８ 

 ラジオ体操 

五葉館運営委員会 

集団登校引率（金刀比

羅宮大祭） 

ラジオ体操 

映画観賞会 

集団登校引率 

 ラジオ体操 

敬老の日メッセージカ

ード作成 

あいさつ運動 

 

９ 

 集団登校引率 

五葉館運営委員会 

集団登校引率 集団登校引率   

１０ 

 集団登校引率 

金刀比羅宮大祭 

 集団登校引率   

 


